

sel und event. ...

am 10. Decbr. Thiere und die ...

erige Verein Beschluß seiner ...

Unterstützungs-Verein von 1829, Der, hat den Zweck, durch freiwillige Beiträge ...

Unterstützungs-Verein von 1862, Der israelitische, von jungen Leuten gestiftet, stellt es sich zur Aufgabe, in momentanen Belegenheiten, vorzugsweise seine hiesigen Glaubensgenossen, stets nur auf Antrag seiner hiesigen Mitglieder, nach Kräften zu unterstützen.

Unterstützungs-Verein, Israelitischer, für den Freiwilligendienst. Derselbe unterstützt zum Freiwilligendienst berechnete Militairpflichtige aus der hiesigen israelitischen Gemeinde durch Gewährung von Equipirungsgebern und Lebensunterhalt während des Dienstjahres.

Waterländische Frauen-Hilfs-Verein, Der, welcher als Abzeichen das rote Kreuz im weißen Felde führt, widmet seine Thätigkeit vornehmlich der Krankenpflege.

Verein, Der Abendroth'sche, für Armen- und Krankenpflege im Michaels-Kirchspiel ist 1848 von Dr. August Abendroth und dessen Frau in Gemeinschaft mit Pastor v. Ahlen gegründet, um im Michaels-Kirchspiel eine kirchliche Armenpflege anzubahnen.

Verein für Armen- und Krankenpflege in St. Georg, Weiblicher, am 17. Juni 1835 gestiftet. In seiner Bestimmung und Wirksamkeit dem vorhergehenden fast gleich, ist er in pecuniärer und administrativer Hinsicht völlig von demselben getrennt.

Verein der jungen israelitischen Armenfreunde zur Vertheilung von Brot und Suppe, im Jahre 1816 gestiftet, neu un- gestiftet im Jahre 1869. Die Unterstüzungen werden permanent und momentan bewilligt an Hilfsbedürftige, hier anjässige Israeliten, und zwar in erster Linie an Gemeindeglieder.

Alexander, Vorsitzender, hohe Bleichen 16, Dr. Si. Joseph, R. J. Gotthold, Philipp Cohn, Eugen Dion, August Arnold, J. Eifen, Isaac David und Max Behr. An den Verhandlungen und Entschlüssen des Vorstandes nimmt ferner ein Mitglied der Armen-Commission der deutsch-israelitischen Gemeinde, p. t. Herr H. J. Matthias, Theil.

Verein Australia, gegründet im Jahre 1869, hat zum Zweck: Den von Australien zurückkehrenden Deutschen einen Anhaltspunkt zu gewähren, auch dieselben durch Rath zu unterstützen, sowie den dahin Gehenden mit Rath an die Hand zu geben und die in Australien vertriebenen Deutschen aufzusuchen, event. über deren Nachlass Erbkündigungen einzusehen, wozu eine beständige Verbindung mit den dortigen Behörden und Vereinen unterhalten wird.

Verein des ehemaligen hamburgischen Contingents, gestiftet am 21. März 1873, hat den Zweck, den Angehörigen des ehemaligen hamburgischen Militärs Gelegenheit zu geben, die früher im Dienst gemachte Bekanntschaft zu erneuern und fortzusetzen und den Vereinsmitgliedern bei unversicherten Angehörigen nach Möglichkeit kameradschaftlich helfen zur Seite zu stehen.

Verein, concessionirter Norddeutscher, zur Ueberwachung von Dampffesseln. Der genannte Verein hat seinen Sitz in Hamburg und bezweckt: 1) die möglichste Verhütung von Dampffessel-Explosionen unter thätigster Vermeidung von Betriebsstörungen; 2) Allen, welche Dampffessel anwenden, auf ihren Wunsch darin beizustehen, daß dies in der ökonomischsten und wirksamsten Weise geschehe; 3) Jede Ueberwachung einmal concessionirter Kesselanlagen seitens des Staates unnötig zu machen.

Verein zur Förderung weiblicher Erwerbsthätigkeit. Der Zweck des Vereins ist die Förderung weiblicher Erwerbsthätigkeit. Der Verein hat eine Schule begründet seit November 1873, Ecke der Berg- und Brennerstraße in St. Georg, in welcher sowohl allgemeine als speciel gewerbliche Vorbildung gewährt wird.

Verein, Der, zur Fürsorge für die aus der Heilanstalt Friedrichsberg als geheilt entlassenen Geisteskranken, wurde 1866 gegründet, um ihnen bei der Rückkehr in die bürgerliche Gesellschaft thätige Hülfe zu leisten, ihre Bestrebungen um Unterhalt und Arbeit zu unterstützen, und durch pecuniäre Hülfe, in der Zeit, in der sie noch nichts verdienen, vor Noth und Elend, und damit vor Rückfällen zu bewahren.

Verein zur Fürsorge für entlassene Sträflinge, Der, hat sich im Jahre 1839 gebildet und sorgt für die aus den Strafanstalten Entlassenen hinsichtlich ihrer moralischen Besserung und ihres bürgerlichen Fortkommens durch Aufsicht, Unterbringung in Arbeit hier oder auswärts, Unterstützung, geeignetenfalls auch durch vorläufige Aufnahme in die Arbeitsanstalt des Vereins u. s. f.

Verein zur Fürsorge für entlassene Sträflinge, Der, hat sich im Jahre 1839 gebildet und sorgt für die aus den Strafanstalten Entlassenen hinsichtlich ihrer moralischen Besserung und ihres bürgerlichen Fortkommens durch Aufsicht, Unterbringung in Arbeit hier oder auswärts, Unterstützung, geeignetenfalls auch durch vorläufige Aufnahme in die Arbeitsanstalt des Vereins u. s. f.